

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL
18 JUN. 2020 11:40:14
Entrada 39783

RESPUESTA ESCRITA A LA PREGUNTA FORMULADA POR LOS DIPUTADOS DEL GRUPO PARLAMENTARIO VOX, D. MANUEL MARISCAL ZABALA, D. VÍCTOR MANUEL SÁNCHEZ DEL REAL, D. PABLO JUAN CALVO LISTE Y D. JOSÉ MARÍA FIGAREDO ÁLVAREZ-SALA

179/001017 18825

Entre los sectores de población más golpeados por la crisis sanitaria del COVID-19 se encuentran los niños, que se ven privados de su aprendizaje diario en la escuela, y las personas mayores, que sufren constantemente en los medios la amenaza de una enfermedad que les afecta de una manera especialmente virulenta.

En este segundo sector se encuentran, mayoritariamente, quienes padecen la enfermedad de alzhéimer, que es la forma más común de demencia. 1,2 millones de personas en España sufren esta dolencia, incurable y terminal, frente a la que luchan numerosas asociaciones repartidas por todo el territorio nacional, que tratan de procurar a los enfermos y a sus familiares un marco diario para mitigar su impacto, con aulas de estimulación cognitiva, actividades físicas, comedores y apoyo en general.

El Real Decreto 463/2020, de 14 de marzo, -por el que se declara el estado de alarma para la gestión de la situación de crisis sanitaria ocasionada por el COVID-19 supuso el confinamiento de la población en sus domicilios, así como el cierre de los centros de día para personas mayores y de los centros de alzhéimer. A ello se ha respondido desde distintos medios de comunicación con la emisión de numerosos espacios televisivos y plataformas dedicados a los más pequeños. Sin embargo, se echa en falta una programación dirigida específicamente a las personas mayores y con contenidos que estimulen la parte sensorial, cognitiva y física de los que padecen algún tipo de demencia.

Así las cosas, se formulan las siguientes preguntas:

1. ¿Tiene previsto la Corporación RTVE, a través de sus distintos medios de emisión de contenidos, ofrecer programación dirigida específicamente a nuestros mayores?

En la programación que ofrece la cadena, se incluye siempre al perfil más adulto



Corporación Radiotelevisión Española

entre sus contenidos. En los canales generalistas como La1 y La2, los contenidos tienden a ir dirigidos al más amplio target por edades (respetando espacios protegidos por franjas horarias) dado su carácter abierto, generalista y de servicio público y no se suelen acotar los contenidos a franjas de edad determinadas.

No obstante, en La2 existe un programa diario 'Muévete en casa' que en su actividad deportiva diaria incluye consejos y niveles de ejercicio para los más mayores. Resulta difícil en la actualidad acotar contenidos que segmenten a la audiencia y dedicados exclusivamente al público más veterano.

2. ¿Tiene previsto la Corporación RTVE, a través de sus distintos medios de emisión de contenidos, ofrecer programación dirigida específicamente a estimular la parte cognitiva, sensorial y de ejercicio físico de las personas con alzhéimer o que sufren algún tipo de demencia?

RTVE no cuenta en la actualidad con ningún espacio dedicado al ejercicio tanto cognitivo como físico de personas con alzhéimer, ya que por ese motivo debería crear espacios para todo tipo de afecciones tanto físicas como psíquicas que pudiera padecer la población española, no existiendo tiempo ni espacio suficiente para todos estos contenidos. Existen en ese sentido programas de salud como "Saber Vivir" que pueden ocuparse episódicamente de estos temas. Entendemos que mientras no exista un canal temático en el lineal que pudiera ocuparse de todas estas cuestiones de salud, es imposible asumir dicho contenido desde un canal generalista.

En Madrid, a 24 de abril de 2020

LA ADMINISTRADORA PROVISIONAL ÚNICA DE LA CORPORACIÓN RTVE

Rosa María Mateo Isasi PROVISIONAL ÚNIC

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS SECRETARÍA GENERAL REGISTRO GENERAL

18 JUN. 2020 11:40:14

Entrada 39783